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LAS BUENAS Y LAS MALAS DE LA SEMANA 

LA GUACAMAYA QUE IMPACTÓ AL PODER 

Ferdinard Recio López 

Pues contra todo pronóstico el primer gran golpe en la administración del presidente no vino desde 
la oposición ni desde el gobierno americano, vino de un grupo de hackers conocido como el grupo 
Guacamaya, que tiene en estado de crisis emocional a muchos en el gobierno e incluso a varios en 
la oposición, y es que si bien la gran nota es que el presidente está enfermo, la realidad de las 
cosas, es que el tema va mucho más allá de eso, la filtración de documentos del Ejército podría 
mostrar los acuerdos que se han hecho con el narco, no sólo en este sexenio, sino en varios. Las 
investigaciones de corrupción que tienen desde las áreas de inteligencia y más de un secreto de 
estado que no les va a gustar a muchos. Y por si eso no fuera poco, un lío le está generando otra 
fuga de información, al salir a la luz el libro de la expareja de Cesar Yáñez el fiel compañero 
presidencial por más de dos décadas, donde según lo que se ha dicho se revela importante 
información sobre la gran corrupción que el presidente, su familia y su grupo cercano han realizado 
por años. Por desgracia para este segundo tema, no habrá tanta difusión, son pocos los mexicanos 
que tienen el hábito de la lectura y menos aún los medios capaces de transmitir con veracidad lo 
ahí expuesto, no obstante, el grupo guacamaya puede difundir en redes mucha más información de 
la ahora publicada que termine por dañar el corazón presidencial. 

Ahora quien al igual que el poder se encuentra en estado crítico es una de las instituciones que más 
prestigio tenían en México, el Ejército, quien junto con la Marina siempre habían gozado de 
credibilidad pues, ahora están en aprietos, no sólo por el hackeo a su información delicada, sino 
porque el caso Ayotzinapa ha dado un giro donde hoy la cacería de culpables ya no está en los 
políticos, sino en integrantes de las fuerzas armadas, y es que no importa que ya se haya detenido 
a ciertos mandos y soldados de inferior rango, sino que gracias a las declaraciones del grupo de 
expertos independientes hoy se acusa que el fiscal general ha protegido a las fuerzas armadas, al 
grado de que de plano el fiscal encargado mejor renunció lo cual podría retrasar la investigación 
otros años, según dicho grupo, y el presidente tuvo que salir a decir que el señor Gertz es muy 
bueno y que lo que busca la oposición es una rebelión en el Ejército. La realidad es que, a 8 años 
de la tragedia, las protestas crecen y hoy para los afectados, quien era su esperanza es otro 
político más que ha cubierto la verdad. Hay que resaltar la defensa a ultranza que ha hecho el 
presidente del señor Gertz, porque ya son varios episodios en el sexenio, y el todopoderoso fiscal 
siempre sale a flote. Cierro este tema diciendo que según las notas semanales EU dio a conocer 
información que confirma que el Ejército y las autoridades municipales y estatales estaban 
totalmente vinculadas con el narcotráfico. 
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Siguiendo con los temas que se le desmoronan al presidente, pues tenemos que hablar de la crisis 
de inseguridad que sigue reflejando datos que lo convierten en el peor de la historia, y es que ya 
son 54 líderes ambientalistas los asesinados en el sexenio, con lo cual somos el país número uno 
del mundo. En Zacatecas a inicios de semana matan a policías y a finales de semana matan a 3 
universitarios con total impunidad, demostrando que miles de los muertos que se han dado en el 
sexenio no son miembros de bandas criminales. Zacatecas gobernado por MORENA, es realmente 
gobernado por el crimen, lo quieran aceptar o no. Y es que es simple: estamos ante el sexenio con 
más homicidios de la historia moderna (134 mil en lo que va del sexenio) y la estrategia no 
funciona, lo lamentable es que pudiendo presentarse opciones lo que vemos son payasadas como 
las de Santiago Creel quien emulando a su exjefe Vicente Fox, salió con que una hora de reunión 
con el presidente les da la solución, porque él cuando fue secretario de gobernación aprendió cómo, 
habría que reclamarle de ser cierta su payasada porque con su sexenio empezó el problema y 
porque con Calderón, de su mismo partido explotó, al final con quién se podrá reunir el señor Creel 
es con don Adán porque el presidente ya lo bateó. 

Otro dato de seguridad dado a conocer en la semana es que en cuatro estados del país se está 
concentrando el 60 por ciento de los delitos contra migrantes, y estos son Nuevo León, Chiapas, 
Veracruz y Tabasco, lugares que se han convertido en la pesadilla previa al sueño americano. Y ya 
si estamos hablando de seguridad y de temas de justicia pues algunas notas rápidas, como lo fue el 
tiempo que duró en el cargo Manelich Castilla excomisionado de la policía federal en sexenios 
pasados quien duró 5 días al frente de la seguridad en Quintana Roo con la recién entrante 
gobernadora Mara Lezama, quien en su primera semana ya hizo su primera destitución. En la 
Marina parece que las tragedias no paran, y es que primero se dio a conocer que los 14 marinos 
muertos hace meses en un accidente de helicóptero se debió a la falta de gasolina, ¿ustedes creen 
que un piloto experimentado no se habría dado cuenta de que no le alcanzaba la gasolina?, en fin, 
y cerramos la semana con otro accidente en Tabasco, ojalá no salgan que fue por la misma causa 
porque entonces la austeridad de la 4T ya está matando gente. Luego supimos que ya hay 
denuncias contra 3 funcionarios de PEMEX y contra 32 personas de SEGALMEX por el pequeño 
desvió de 10 mil millones de pesos de esta dependencia. Y quien cantó victoria fue el exprocurador 
Murillo Karam quien de entrada ya obtuvo una suspensión definitiva en su juicio de amparo, y por 
como pinta el caso, pronto estará en su casa. Y para terminar pues un juez americano desechó la 
demanda presentada por México contra las empresas de armas de aquel país, con lo cual el señor 
Ebrard suma una derrota. 

Entrando a temas económicos, empezamos la semana con el dato de que el gobierno se ha gastado 
el 85 por ciento de los recursos ahorrados en los últimos 20 años, pero eso sí el titular de Hacienda 
reconoció que hay un guardadito en ‘cash’ de 150 mil millones de pesos, tal vez por eso nuestro 
presidente es el rey del ‘cash’. El mismo funcionario también reconoció que hoy 8 de cada 10 pesos 
en el presupuesto son gasto obligado lo cual complica mucho la operación de nuevos proyectos y 
por eso hemos visto como la deuda crece y crece para cumplir los caprichos presidenciales, por eso 
la deuda en 2023 representará el 49.4% del PIB, y eso sin contar que de 2006 a 2021 la deuda de 
estados y municipios pasó de 160 mil millones de pesos a sólo 667 mil millones de pesos. Luego 
supimos que ya llegamos a 21 millones 403 mil empleos en México al cierre de septiembre, lo cual 
presumió el presidente como un gran logro, pero la verdad es que lo que ese dato arroja es que 
apenas logramos recuperarnos del daño de la pandemia. BANXICO fue nota también al poner la 
mayor tasa de la historia de México en 9.25%, y se espera que siga subiendo, lamentablemente la 
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medida no ha funcionado y eso se nota cuando también se dio a conocer que 23 de los productos 
que en teoría están bajo control subieron en el mes un 17%. Cierro esta parte diciendo que llama 
la atención que el presidente haya mencionado que 20 empresas deben 100 mil millones al SAT 
pero que ahí no cuenta a Tv Azteca porque con ellos están platicando, total que tanto es que ellos 
solitos deban miles y miles, pero pues son cuates. 

En temas políticos, la que dio una declaración de risa fue la señora Sheinbaum quien pidió que ya 
no estén fregando con el tema del concierto de Grupo Firme en el Zócalo, porque esa alegría para 
muchos sólo le costó al gobierno de la CDMX 2.5 millones de pesos, porque el grupo musical aportó 
125 millones, imagínese que caritativos muchachos. El tema de la reforma para permitir el tema de 
las fuerzas armadas sigue dando de qué hablar, el PRI ya tiene lista aparentemente una nueva 
propuesta en el Senado, y mientras tanto Adán López anda cabildeando con todo, porque la derrota 
les dolió a ambos, mientras tanto ya se anunció que la consulta de SEGOB a la ciudadanía será el 
22 de enero próximo. El PRI anda tan de malas que en Sonora se quedó sin diputados locales 
porque las dos mujeres que tenía se fueron a MORENA, que barbaridad ¿verdad? A quien sí le fue 
bien fue al ahora Gobernador de Tamaulipas Américo Villareal, quien ya tomó protesta después de 
que el Tribunal Electoral lo ratificó por unanimidad, y tras haber regresado al Senador por horas, 
para luego echarse para atrás y es que el miedo de ser detenido por el Gobernador Cabeza de Vaca 
estuvo presente toda la semana, ahora quien debe estar así es justo él, quien seguro ya goza de su 
nacionalidad americana y vivirá en Texas para que no lo detengan. En un tema de grilla 
internacional, México propuso que Alicia Bárcena sea la nueva cabeza del BID, luego de que el 
presidente fuera removido por conductas inapropiadas. En el congreso, gracias al guacamayazo, ya 
se anunció que buscarán aprobar en forma urgente una ley de ciberseguridad y para cerrar 
comentar el dato dado por el INE, serán 14.6 millones quienes votarán en 2023 entre Coahuila y el 
Estado de México, pero en este último son 12.3 millones los que servirán para ver el laboratorio 
electoral del 2024, y permítame decirle si hasta hace días creía que MORENA tenía el plato servido 
para ganar dicha prueba, me parece que pese al apoyo del gobernador Del Mazo a que eso suceda, 
todavía hay un rayito de esperanza para la oposición. 

Terminó la semana hablando del gran esfuerzo que hizo la sociedad civil organizada Provida y 
Profamilia que sirvió para detener la aprobación en el Senado de la lamentable propuesta de la jefa 
de campaña del señor Ebrard, la senadora Malú Micher quien busca desde hace años que todas las 
niñas de México puedan abortar con o sin autorización de los padres y tutores, y que en sus 
propuestas comienza a sembrar el camino a la pedofilia legal en México. 

Nos vemos la próxima semana, y recuerde VIVA MÉXICO. 

https://lucesdelsiglo.com/2022/10/03/opinion-de-la-nauyaca-opinion-26/ 


